

ORA et LABORA

Sevilla, Agosto de 1914

Publicación mensual consagrada

a la Inmaculada Concepción

Con Censura Eclesiástica

Año VIII. Núm. 3. *Organo de la Sección de Propaganda del Seminario de Sevilla*

* CATEQUESIS * PRENSA * ACCIÓN SOCIAL *



Se admiten suscripciones a "Ora et Labora" y "La Pa-
lestra" juntamente, por el
precio de una peseta la tem-
porada. — Anuncios. Precio
por inserción: Una plana, 100
pesetas; media, 50; un cuarto,
25; un octavo, 13; medio oc-
tavo, 7.

¡S. S. PIO X HA MUERTO!!

Si el periodista pudiera disponer de sí mismo, no estaría ahora sino llorando a sus anchas en la soledad del templo ante el Tabernáculo donde mora el Dios hombre.

¿Quién tiene ganas de hablar en el momento en que le dicen que ha muerto su padre, el más cariñoso de los padres?

Y sin embargo ante el dolor que experimentamos con la pérdida de nuestro padre, hay que sorberse las lágrimas, hay que refrenar al corazón, hay que serenar el pulso, que hace temblar la mano, hasta el extremo de hacer saltar más de una vez hechos pedazos los puntos de la pluma.

¡Ha muerto Pío X! Dios ha sido generoso para con quien tan gallardamente, con tanto tesón, tantos bríos, y tal bravura, ha defendido en la tierra sus derechos, contra una turba impía de monigotes que osaban rebelarse contra el Cielo.

El Papa ha muerto, y ha muerto en todos sus sentidos sin dejar de ser hasta el último momento lo que fué toda su vida.

Amó a los pobres, ardió en la caridad de Jesús Sacramentado, trabajó como el primer soldado, se sacrificó por los niños, restauró la disciplina.

¡Ha muerto! Oremos a Dios por él y por la Iglesia.

Miguel Boscán.

* *

Pío X ha muerto y su más expresivo elogio fúnebre, es la sensación experimentada por el mundo entero al tener noticia de su descenso al sepulcro.

Javier.

* *

La Iglesia pierde su pastor; el que pronunció al subir a la Cátedra de Pedro el «*instaurare omnia in Christo*», el que reformó la disciplina eclesiástica, el que llevó el mundo entero a la Eucaristía, el Papa de la Prensa y del Catecismo, ha concluido su misión en la tierra. Bendito sea Dios que así lo ha querido.

Deca.

* *

Sin duda alguna las circunstancias actuales han precipitado el fallecimiento de Su Santidad Pío X.

Bien podemos decir, con toda exactitud,



Su Santidad el Papa Pío X

† EL DIA 20 DE AGOSTO DE 1914

que la Cristiandad ha perdido un verdadero Padre Santo.

Tarsicio.

* *

Siempre que la muerte nos visita viene sembrando lágrimas de desolación; pero esta vez su acción ha producido el efecto más lamentable.

Las críticas circunstancias porque atravesamos, sobre todo en las naciones vecinas, sin que deje de tocar parte a nuestra querida España, hacen que la presente desgracia resulte extremadamente desconsoladora.

Germán.

* *

¡Mortuus est pater! podemos decir; porque Pío X, de santa memoria, era un verdadero Padre.

Su corazón por todos se interesaba; su espíritu de caridad a todas partes se extendía,

su inteligencia se consagró a inquirir las necesidades de sus hijos para remediarlas.

Su paternidad no ha concluido; mejor diré: ahora comienza con mayor eficacia y sus amantes hijos estamos de enhorabuena.

Tenemos un Padre más en el Cielo.

Quidam.

* *

Como a nosotros, habrá llenado la noticia de sentimiento a todo el que se precie de buen hijo de la Iglesia Católica.

Sentimiento, es verdad, atemperado por el consuelo de ver que, como en dulce sueño, ha traspuesto las sombras de la noche dolorosa de esta vida para despertar en los gloriosos albores de la eterna.

G. Bret.

* *

La Eucaristía fué el amor de sus amores. La niñez ocupó lugar preferente en su corazón. Afirmó que estaba dispuesto a vender su pectoral por sostener el diario católico. Hombre de grandes ideales y a la vez de intensa acción, puede ser el modelo del apóstol.

El Esclavo.

* *

Verdaderamente era *ignis ardens* y hasta los últimos días de su preciosa existencia, se ha manifestado su corazón como un volcán ardentísimo de amor a Cristo y a los hombres en Cristo.

J. Petit.

* *

No nos contristemos como los que no tienen esperanza. S. S. Pío X ha dejado este valle de lágrimas, yendo a unirse en el Cielo con Quien reinará para siempre.

Carlos Vincenti.

* *

El mundo entero está de luto.

La luz *super candelabrum* que brillaba en el Vaticano ha desaparecido de entre los hombres. Su recuerdo vivirá perenne en todos ellos. Ha muerto el Papa de la Eucaristía.

El Señor lo ha llamado y nosotros lloramos tan sensible pérdida.

La gran familia católica, que se extiende de Oriente a Occidente, eleva hoy al Cielo fervorosas preces, pidiendo el descanso eterno del que fué padre amantísimo de todos y piedra firme en que se cimentó la Iglesia de Cristo.

Santa gloria haya.

Avis.